



ごあいさつ

理事長 田中 紀代美

今年はおひさま生活塾が法人になって10年目の節目となります。(活動を始めて15年です。よく続いていますね)昨年の「おひさま通信」で「ご近所福祉」事業に応募したことをお知らせしましたが、採択され6月から活動を開始しています。私たちの願う、「障がいのある子どもたちも地域の中で育つことが自然であり、あるべき姿」という事を、地域の方々に知っていただけるいいチャンスをいただきました。活動の中の探検クラブを毎月実施していますが(夕涼み会・お月見会・七草粥をつくりましょう・春まつりなど)地域の方も参加して楽しく半日を過ごしています。でもまだまだおひさまの子どもたちの参加が少なく、もっともっと個性がある子がいることを知ってほしいなと思っています。

友遊館が発達障害の子どもたちの居場所や、学習場所としての役割ができるスペースになればお ひさま生活塾としての役割も果たせるのかなと思います。

現在はUU絵画クラブ・パソコン教室・話音サークル・手作りクラブ・探検クラブなど多くの方々の集いの場となっています。これからももっとたくさんの方々の癒しの場・集いの場になっていけるように事業展開していきたいと思います。そしてたくさんの子どもたちが自分に合った居場所ができることを願っています。

宇部総合支援おひさまクラブ

実行委員一同

今年は「夏休みおひさまクラブ」にたくさんの新しいお友達が参加しました。初めての参加と思えない ほどスムーズに仲間入り。笑顔いっぱいで作品作りやプールを楽しみました。

特にみんなのお気に入りは野菜の形押しで手を絵具だらけにして、とてもいい顔をしていました。野菜の切り口に絵具を付け 画用紙に押しつけるのですが、いろいろと新しい発見をしたようです。(とて

も面白い興味深い形で、どんどん画用紙の上のアートができあがって いきました。)

またボランティアさんも子ども達を以前から知っているような友達感覚のサポートで、子どもたちの心をつかんでいるように思えました。もちろんボランティアさん自身も楽しんでいましたよ。こういう風景がおひさまクラブの理想です。







川上おひさまクラブに参加して

野原千佳子

毎年夏休みになると、川上おひさまクラブに参加するのが我が家の子ども達の楽しみでした。 おひさまクラブの創生当時、我が子はまだ幼稚園児で、子ども連れのボランティア参加も OK とい うことで、おひさまクラブに参加させていただきましたが、まだ子どもが幼いため、私は、ボラン ティアとしてのお手伝いがほとんど出来ず申し訳なく思っていました。

そんな私に、「子供たちが楽しく過ごしているだけで、おひさまクラブの子ども達も楽しくなる」と言って頂き、嬉しかった事を懐かしく思います。

子ども達が小学生になり、おひさまクラブの子ども達とプールでビーチボールやビニールボート 等を使って一緒に遊ぶようになり、とても微笑ましく頼もしいものでした。

我が子もこの春、中・高校生になり、おひさまクラブに参加する機会も減ってしまい残念ですが、これまで参加し経験したことを今後の人生で生かし、誰にでも優しく接することの出来る人になって欲しいと思います。

そして、おひさまクラブの皆さんと楽しい思い出が出来 た事、親子3人で参加させていただき共に成長させていた だいた事をこの場をお借りしてお礼申し上げます。 ありがとうございました。

これからもずっとおひさまクラブが続いていきますよう に···



サンデークラブ

成重 加代子

息子は休日に一人自転車であちこち出かけます。行動範囲が広く、どこへ行き、どう過ごしているのか、わからなかったりと心配でした。そこで、月1回あるサンデークラブに参加してみようと思いました。ご父兄やボランティアの方々のおられる中、安心して過ごせる場所でした。

本人はとても話し好きなのでおしゃべりを楽しんだり、毎回いろいろなことを企画してくださっているので、参加したりしなかったりはありますが、一人では体験できない事や、たくさんの方々との出会

いも息子にとっては良い経験になりました。

現在、高校を卒業し新しい場所でのスタートです。

これからは、今までとは違うストレスを抱えることにもなると思いますので、余暇の過ごし方がリフレッシュにつながるものであってほしいと思っています。



サンデークラブ実施日



| 4月13日 | 8月17日 | 12月14日 |
|-------|--------|--------|
| 5月11日 | 9月14日 | 1月18日 |
| 6月8日 | 10月12日 | 2月8日 |
| 7月13日 | 11月16日 | 3月15日 |

聡美の楽しみにしていたにこにこクラブ

有田 千佳子

毎週金曜日の放課後と長期の休みは、朝早くから夕刻まで過ごしました。

にこにこクラぶに行く前夜は、必ず連絡ノートを書いてと持ってきて、準備は欠かしません。

にこにこクラブでの調理は、家で作ってみたくなりレシピを 頂いて作ってプレゼント。

絵本が好きになり、にこにこクラブで聞いた絵本を借りたい と、図書館通いをするようになりました。

家庭的で自由で個性を出せる雰囲気が心地よく、思いっきり表現ができる場所なのだなと思います。

充実した時間と、たくさんの経験をさせていただきました。 時間の使い方や心の成長という宝物を頂いてこの春卒業します。

仕事を持つ母親をも支えていただき五年間ありがとうご ざいました。



●2013 年度 活動報告●

2013年4月 サンデークラブ

~2014年3月 開催場所:宇部総合支援学校

開催日:毎月第2日曜日

2013 年 7 月 おひさまクラブ

~8 月 開催場所:宇部総合支援学校・川上小学校

開催日: 宇部総合支援学校 6日間・川上小学校 6日間

2013 年 4 月 にこにこクラブ

~2014 年 3 月 開催場所:宇部市立厚南小学校 図工準備室

開催日:土(隔週)・日以外毎日(お盆休み・年末年始を除く)

2013 年 7 月 わくわくクラブ

~2014年3月 開催場所:友遊館

開催日:毎週水・木曜日

2013 年 4 月 おひさまカフェ

~8月 開催場所:宇部市立厚南小学校 図工準備室

2014 年 9 月 友遊館

~2014年3月 開催日:毎月2回

2013年4月

~2014年3月 発達 障害児を支えるネットワーク協議会 (隔月1回)

2013年4月 「おひさま生活塾」総会

5月30日~7月11日 ボランティア養成講座 7回 社会福祉協議会 共催

2013年6月 ご近所福祉 友遊館 (藤山区:松崎町) オープン

~2014年3月 探検クラブ(夕涼み会・お月見会・七草がゆをつくりましょう

春を楽しみましょうなど)

2014年3月 3回 宇部市障がい者福祉推進事業によるボランティア養成講習会

坂之上先生

♣2013 年度 決算収支

福祉活動組合員基金助成金

収入 5,008,434 円 支出

支出 4,509,582円



100,000円

194,550円

講師の先生方 9,000円 【助成金・補助金】 ご近所福祉活動推進事業 宇部市高齢福祉課 550,000円 ボランティア養成講座 宇部市社会福祉協議会 38,000円 宇部市障がい者福祉推進事業 宇部市障害福祉課 282,050円

グリーンコープ生協

編集後記

【寄付】

夏休みのおひさまクラブから始まった小さな活動が、10年の間にずいぶんと成長しました。今、子ども達にとって多くの仲間と出会い、自分の好きなこと探しのできるさまざまな活動のできる場となりました。こうした私たちの活動は、会員の皆さんの協力と、高校生をはじめとしたボランティアの方、地域の方々の理解と支えなしには続けてこられなかったと思います。おひさま生活塾は、これからも子ども達の居場所づくりに必要な活動について、会員の皆さんと一緒に考えていければと思っています。おひさま生活塾のいろいろな情報は、ホームページにも掲載しています。ぜひ、ご覧ください。また、ブログへの一言もお寄せください。

おひさま生活塾ホーム (http://ohisama-seikatujyuku.jimdo.com/)